

Fecha: 13-01-2026

Medio: El Pinguino

Supl. : El Pinguino

Tipo: Noticia general

Título: Nicolás Cisternas Vásquez asume la jefatura de Estudios en la Defensoría Regional

Pág. : 4

Cm2: 180,9

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

5.200

15.600

 No Definida

En Magallanes

Nicolás Cisternas Vásquez asume la jefatura de Estudios en la Defensoría Regional

La Defensoría Regional de Magallanes cuenta desde hoy con un nuevo liderazgo en su área estratégica. Se trata de Nicolás Cisternas Vásquez, quien asume formalmente como jefe suplente de Estudios, cargo que ejercerá mientras se resuelve el concurso para la titularidad definitiva.

Cisternas, de 37 años, llega a Magallanes tras desempeñarse como profesional de la Unidad de Defensas Especializadas (UDE) en la Defensoría Nacional, donde destacó por su trabajo en casos de personas inimputables por causas de salud mental y en la coordinación de la defensa pública indígena.

Un “chumango” por adopción

Aunque nació en Santiago, el vínculo de Cisternas con Magallanes es profundo y personal. Arribó a Punta Arenas a los 2 años, siguiendo el traslado laboral de su padre a la empresa Methanex. Durante su infancia, fue alumno

del Liceo San José y del Colegio Alemán, vivencias que marcaron su identidad.

“Tengo un vínculo muy especial con esta región, a la que le tengo mucho cariño porque viví toda mi infancia y momentos muy alegres acá. Me considero un ‘chumango’ por adopción”, confiesa el abogado al explicar sus motivaciones para retornar al extremo sur.

Trayectoria y especialización

Formado íntegramente en el sistema de defensa penal pública, Cisternas es egresado de la Pontificia Universidad Católica de Chile. Su carrera comenzó con una práctica en San Miguel, seguida de roles como defensor titular en San Antonio y Valparaíso.

Su currículum destaca por una sólida formación académica:

- Postgrados: Derecho Penal Sustitutivo, Derecho Procesal

Penal y Litigación Penal.

• Máster: Criminología y Ejecución Penal en la Universidad Pompeu Fabra de Barcelona, España.

Desafíos en la región

A nivel profesional, Cisternas asume este cargo como un paso natural en su crecimiento dentro de la institución. Su rol como jefe de Estudios implica liderar el análisis técnico, la estrategia jurídica y el apoyo a los defensores locales, en una región que conoce por su alto estándar profesional.

“Conozco a parte del equipo, sé que es muy cohesionado y con una visión muy humana respecto del proceso penal y de nuestros usuarios y usuarias”, subrayó el abogado, reafirmando el compromiso de la Defensoría con el debido proceso y la dignidad de las personas en el territorio magallánico.